

Fecha: 12-09-2024 Medio: La Estrella de Arica Supl.: La Estrella de Arica

Tipo: Noticia general
Título: Fiestas Patrias y medio ambiente

Pág.: 8 Cm2: 112,9 VPE: \$ 183.612 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 7.300 21.900 No Definida

## Fiestas Patrias y medio ambiente

Cada 18 de septiembre nos reunimos para celebrar las Fiestas Patrias, fecha de expresión de identidad, cultura y tradición de nuestro país en la que disfrutamos con la familia y amigos, compartiendo comidas, bebidas, música, bailes típicos y tardes de volantines. Sin embargo, detrás de esta festividad, también se esconde un impacto ambiental que muchas veces pasa inadvertido para nuestros ojos y ante el que es importante reflexionar.

El empleo de utensilios desechables, como cubiertos, platos, vasos y botellas, tienen un alto impacto ambiental debido al alto uso en estas fiestas, así como los residuos generados a partir de adornos y volantines plásticos y de papel, sobre todo si no se descartan adecuadamente. Considerando que, en nuestro contexto global, la conciencia ambiental se hace cada vez más necesaria, cabe preguntarnos ¿de qué forma podemos hacer que nuestras Fiestas Patrias se vuelvan más sustentables?

Lo ideal es usar los utensilios de cocina que tenemos en casa, ya que no son desechables, también aquellos biodegradables o reutilizables en lugar de plásticos (los que tardan siglos en degradarse), con lo que se contribuiría a disminuir la cantidad de residuos generados. El uso de puntos de reciclaje en locaciones y parques donde se instalen las fondas permitirá a la comunidad educarse respecto de la gestión adecuada de los residuos, disminuyendo la contaminación.

Todos tenemos un papel crucial en la promoción de celebraciones sostenibles. Al adoptar prácticas responsables, podemos hacer que estas Fiestas Patrias no solo honren nuestras tradiciones, sino que también impulsen un futuro más sostenible para Chile.

Claudia Rojo, académica coordinadora del Instituto de Ciencias Naturales UDLA

